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港商：灣區直播將提振港零售業

■■北京市北京市、、央廣電總台央廣電總台、、商務部領導通過總台商務部領導通過總台
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■■ 央視央視BOYSBOYS聯手知名主聯手知名主
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香港文匯報訊（記者 蘇征兵 南
寧報道）中國內地18個自貿區之
一，中國（廣西）自由貿易試驗
區，6日在南寧舉行全球雲推介雲
招商雲簽約活動，向全世界拋出
「橄欖枝」。這是去年8月26日獲
批以來，該自貿區在新冠疫情減輕
後舉辦的首場，也是首次在基於網
絡舉辦的「雲招商」大型招商會。
據悉，本次「雲招商」有超2萬
家定向邀約國內外企業進入線上
會議廳觀看直播，直播在線觀看
流量超35.9萬人次。活動促成簽
約項目31項，項目涵蓋生產基地
建設、綠色農業、智慧智能產業

園、電子商務、物流運輸等內
容，總投資額超過 80億元人民
幣。現場資料顯示，共有兩家港
資企業簽約，投資2,100萬美元。
去年上海自貿試驗區臨港新片區

落地的同月，就有六地新設自貿試
驗區獲批，其中就包括中國（廣
西）自由貿易試驗區。該自貿區涵
蓋南寧、欽州、崇左3個片區，總
面積約120平方公里。具體來看，
廣西將通過深化與東盟的開放合
作、推動建設國際陸海貿易新通
道、探索沿邊地區開發開放等，形
成21世紀海上絲綢之路和絲綢之路
經濟帶有機銜接的重要門戶。

廣西自貿區「雲招商」
首秀簽約80億元

香港文匯報訊 據新華社報道，
對於全球玩具巨頭來說，在中國
市場用直播——這一中國時下最
流行的營銷方式進行帶貨，成為
一種全新但又重要的選擇。
「我們確實發現中國消費者的偏
好發生了改變，他們更習慣於線上
渠道互動，包括在線電商平台以及
在線社交媒體。」玩具反斗城中國
董事總經理諸葛民說，「我們正在
看到中國市場復甦的積極信號，越
來越多的消費者選擇通過我們的線
上平台進行購物。」
據諸葛民介紹，玩具反斗城在
面臨線下門店客流量減少的挑戰
時，在線平台業績兩位數的增長

很好地對沖和彌補了經營壓力。
樂高集團亦積極與中國各大電

商平台推進合作，擴展線上業
務，近期也與騰訊續簽戰略合作
諒解備忘錄，據了解該合作也是
樂高集團致力於為消費者打造獨
特數字體驗的重要項目之一。
隨着線下經營情況逐步恢復正

軌，這些玩具巨頭們表示，向線
上繼續拓展的腳步不會改變。諸
葛民表示，未來將進一步推進線
上與線下的協同發展，「中國市
場潛力巨大。加上中國經濟環境
的不斷開放和各大利好政策的推
動，我們對中國市場的發展樹立
了堅定信心。」

玩具反斗城線上業績增兩位數 香港文匯報訊 據央視新聞報道， 6日，中
央廣播電視總台與北京市人民政府共同啟動
「新消費．愛生活——北京消費季」系列活
動，點燃了眾多北京市民的消費熱情。這是
為貫徹落實習近平總書記關於「有序推動各
類商場、市場復工復市，生活服務業正常經
營」等重要指示精神而舉辦的，整個活動將
延續至2020年底。

持續至年底 派券122億元
當日，中共中央政治局委員、北京市委書

記蔡奇，中宣部副部長、中央廣播電視總台
台長、總編輯慎海雄，北京市委副書記、北
京市市長陳吉寧，商務部副部長王炳南等參
加了當天的調研和北京消費季活動。
在「開門大吉」儀式上，蔡奇、慎海雄、
陳吉寧、王炳南，企業界、消費者、北京援
鄂醫務人員、快遞小哥代表，共同啟動北京
消費季活動。據主辦方介紹，「新消費．愛

生活——北京消費季」將從6月持續至年
底，貫穿端午節、七夕節、國慶節、中秋節
等多個重要促消費節點。北京市即日起陸續
發放122億元消費券，並發布北京市促進新
消費系列政策，舉辦400餘項重點活動。
消費季的一大特色是「搭把手、拉一把」為
主題的湖北特色產業周。在湖北周活動期間，
將通過直播、雲採購、商超直採等方式，推動
湖北特色產品在京銷售。
此次央廣電總台與北京市人民政府共同主

辦「新消費．愛生活——北京消費季」系列
活動，就是要擴大居民消費、啟動實體店消
費、保持線上消費熱度不減，激發更加活
躍、更加強大的國內市場，形成供需兩旺的
良性循環，確保完成決戰決勝脫貧攻堅目標
任務、全面建成小康社會。此次活動也是中
央廣播電視總台媒體社會責任的延伸與深
化。為了支持湖北經濟社會加速重啟和發
展，中央廣播電視總台通過「品牌強國工

程」向湖北省捐贈價值5億元的廣告資源，
並發起為湖北直播帶貨活動，無償支援受疫
情影響較大以及在恢復經濟中起支撐作用的
湖北企業。

央視BOYS夥知名主持帶貨
當天的系列活動亮點紛呈。在北京王府井百

貨大樓廣場，總台搭建了「5G+8K超高清大
屏」，通過5G網絡傳輸超高清、高碼率的8K
視頻，多地連線。在北京王府井百貨大樓廣
場，湖北特產專賣區廣受歡迎，曾在武漢一線
參與抗疫報道的央視主持人董倩，變身為金牌
導購，推介起湖北的名特優商品。央視BOYS
主持人康輝、朱廣權、撒貝寧和尼格買提，和
北京市電視台主持人春妮再次強強聯手直播帶
貨，給大家的購物消費帶來驚喜與實惠。
根據京東不完全統計，截至昨日13時10

分，從昨日上午10時開始的央視新聞帶貨直
播，帶貨額約14億元。

直播帶貨「搭把手」推動湖北特產銷售
央廣電總台與北京市共同舉辦消費季系列活動

當天上午，由粵港澳青年創業孵化器聯合香港卓悅集團
和周大福主辦的直播電商研討會在粵港澳專場直播間

舉辦。香港卓悅集團主席、香港太平紳士陳健文通過視頻
連線的方式參與了研討會，並在會上表示，直播電商這一
新工具在粵港澳大灣區的興起，將對疫情期間受到影響的
香港傳統零售業起到提振作用，香港卓悅集團今後也將把
產品直播銷售發展成常態化模式。

市場反響良好 籲港企抓住機遇
事實上，今年4月香港卓悅與粵港澳青年創業孵化器已

聯合發起建設粵港澳直播電商青年創業孵化基地，香港卓
悅總部的直播間已成功培育出首批銷售經理主播。「我們
這次與周大福及其他品牌合作，是電商直播平台面向更大
市場的嘗試。」陳健文坦言，此前公司與電商協會合作的
珠寶產品直播反響良好，不少高端珠寶都能在直播中售賣
出去，他還呼籲更多港企，應在大灣區這波直播電商熱潮
中抓住機遇。

與大品牌合作 育高流量主播
直播電商作為一個新興產業，不少中小企業也正在其中
摸索前行。就讀於中山大學的港籍研究生林廣健，其創立
的廣東凌銳網絡科技有限公司主要為電商企業提供包括運
營、直播培訓等在內的一攬子解決方案。「目前我們主要
通過由公司旗下簽約主播帶貨或者與頂級流量主播合作兩
種方式與客戶合作，但前者因客戶
本身品牌知名度不高而限制轉化
率，後者則因為流量主播合作成本
過高，往往收不抵支。」他說。
對於港青創業者的困境，廣東

省珠寶玉石交易中心總經理黎志偉從自身從事的珠寶行業給
出了答案。「珠寶行業的大多數品牌也都是中小企業，依靠
投入大量資金購買流量難免捉襟見肘。相比之下，與已經成
熟的大品牌合作，不僅能夠提高自身品牌知名度，大品牌也
能給予中小企更加穩定的供應鏈。」他還建議，中小企業應
該以「專家、專長、專品、專業」的「四專」理念打造品
牌，努力培養出高流量主播，尋求更多合作機會。
作為粵港澳直播專場的主辦方之一，粵港澳青年創業孵
化器總經理陶媛認為，當前隨着直播電商供應鏈的逐漸成

熟，將不斷促進大灣區傳統行業產品消
費的正向增長，下一步，企業應該思考
如何快速產出高質量和多樣化的產品，
同時品牌塑造方式的簡明直觀化也將成
為新挑戰。

香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州報道）6日，為期三天的首屆直播節（中國．廣州）在廣州開幕，現場將

舉辦超過20萬場直播，淘寶直播、抖音、快手等多個直播平台參與，超過10萬個品類商品亮相。在粵

港澳專場直播間，還舉辦了由粵港澳青年創業孵化器主辦的直播電商研討會，來自香港卓悅、周大福等

港資品牌董事及高管探討了直播電商在大灣區的發展前景和香港參與直播產業的機遇。

電商代表有話說

香港卓悅集團主席陳健文：
港商一定要抓住這次灣區直播電商平

台的合作機遇。隨着內地二孩生育的

放開，母嬰產品熱銷也正成為直播行

業的新一輪熱潮。

香港電子商務研究院院長林至穎：
粵港兩地相近的文化、飲食，決定了

兩地消費習慣的相似性，港企參與直

播電商能夠更快地把握大灣區消費者

的需求。

周大福珠寶珠寶業績增長總經理
陳繼娟：
直播電商需要平台、直播、粉絲、產

品四個方面的共同作用，其本質是供

應鏈改革。要避免過度依賴價格戰來提

高銷量，充分運用大數據挖掘消費者的購

物和生活習慣，分享給產品設計師、生產工廠等個流程，讓

消費者的喜好融入整個直播電商環節。

粵港澳青年創業孵化器總經理陶媛：
直播電商行業對整個大灣區的傳統企

業都會起到正向促進作用，企業在抓

住機遇的同事，也要進行快速轉型和

自我迭代。

■ 為期三天的首屆直播節（中國·廣州）昨日在廣州開幕，
電商在直播間直播帶貨。 香港文匯報記者帥誠攝

■ 直播節有抖音、快手等多個直
播平台參與，超過10萬個品類商
品亮相。 香港文匯報記者帥誠攝

■■主播在介紹產品主播在介紹產品。。
香港文匯報記者帥誠香港文匯報記者帥誠攝攝
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